

Herri Batasuna rechaza el Estatuto de Guernica

■ Harán una campaña «activa y pública» de cara al próximo referéndum

El comité permanente de Herri Batasuna ha decidido, tras una reunión celebrada ayer, adoptar oficialmente la postura de rechazo al Estatuto de Guernica, aunque no se fijó la fórmula definitiva en que se expresará este rechazo cuando se lleve a referéndum popular el texto.

Fuentes autorizadas de esta coalición han dicho que existe una coincidencia absoluta en el conjunto de las fuerzas que la integran en relación con el rechazo.

ESB y ANV han sido las únicas que se han definido por la postura de rechazo, mientras que HASI y LAIA han decidido no dar a conocer sus preferencias para salvaguardar en lo posible los debates internos de presiones exteriores.

Por otra parte, también han decidido «dar la batalla» para defender su postura de rechazo al Estatuto de Guernica, y hacer una campaña activa y pública para dar a conocer las razones en que se basa su actitud.

Las razones que tiene Herri Batasuna para la no aceptación del citado Estatuto son los temas de la consideración de Navarra como definitivamente alejada de Euskadi, control estatal de esas fuentes de crédito, «mera descentralización» en lo que corresponde a la administración de justicia, tratamiento inadecuado de la lengua nacional, apertura de la vía hacia la «nuclearización de Euskadi», y algunas más.

Por otra parte Unión de Centro Democrático del País Vasco ha decidido no participar en la campaña unitaria de los partidos vascos en favor del Estatuto para el próximo referéndum, que se celebrará en octubre, por considerar que su presencia podría perjudicar al Estatuto más que beneficiarle, según han manifestado a *Europa Press* fuentes de este partido.

Las mismas fuentes explican que UCD estima que el Estatuto está por encima de cualquier ideología de partido, y piensa hacer su propia campaña en solicitud del «sí» en el referéndum.

En días pasados, algunos partidos, como el PSOE y el PCE, se mostraron partidarios de que UCD interviniera en esta campaña conjunta, mientras que otros, como EE y PTE, anunciaron la posibilidad de retirarse si UCD participaba.

UCD comenzará su explicación de voto en el País Vasco en la segunda quincena de septiembre, y colaborará en la campaña institucional que el CGV promoverá en favor del voto afirmativo.